

# *En Cuba, nuevas acciones para rescatar la Historia nacional*

---



Sancti Spíritus, Cuba, 17 may (RHC) René González, presidente del Instituto de Historia de Cuba (IHC) expuso este 17 de mayo, en la central ciudad de Sancti Spíritus, las experiencias en el rescate y acceso a nuevas fuentes para estudiar la historia de la nación.

En el XIX Coloquio Voces de la República, evento, único de su tipo en el país, González se refirió a cuatro etapas: precolombina, colonial, neocolonial y al período de la Revolución cubana, así como a las facilidades para hallar otras fuentes fuera de la mayor isla del Caribe.

"Ninguna de esas etapas se puede ver solo como un proceso interno sino que hay que buscar respuestas de nuestra realidad fuera del país", aseveró.

Durante su intervención especial, titulada "La historiografía del período republicano neocolonial (1902-1958) en el IHC", dijo que en el caso de la etapa precolombina se establecieron alianzas con otras instituciones como la Academia de Ciencias y el Polo Científico.

"En el tema colonial tenemos archivos bien clasificados e inventariados, incluyendo las bibliotecas", añadió, y enfatizó, además, en el proceso de digitalización de textos que se realiza.

Recalcó el especialista que se trabaja en el rescate de toda esa documentación que está dispersa en el mundo, en países como España, Estados Unidos, Francia e Inglaterra, que tomaron parte en los destinos de Cuba.

"Hay que consultar los archivos norteamericanos para tener en cuenta la Enmienda Platt, la guerra de los independientes de color y la intervención de los Estados Unidos en la Isla, entre otros", subrayó el presidente del IHC.

Agregó que se quiere digitalizar la revista Carteles, proceso que ya culminó en el 86 por ciento de la revista Bohemia, el cual estará al ciento por ciento, en diciembre de este año.

"Para el estudio del período de la Revolución hay una fuente muy importante que debemos aprovechar y son los testimonios de los seres humanos", acotó.

Auspiciado por la filial de la Sociedad Cultural José Martí en Sancti Spíritus, ciudad fundada el 4 de junio de 1514, el Coloquio Voces de la República se extenderá hasta el próximo día 19, y tiene por sede a la biblioteca provincial Rubén Martínez Villena.

Más de 60 estudiosos de 12 provincias del país participan en este encuentro en el que se abordarán los temas relacionados con la República entre los años 1902-1958.

(Con información de PL)

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/nacionales/130020-en-cuba-nuevas-acciones-para-rescatar-la-historia-nacional>



**Radio Habana Cuba**